

# ROMA BOMBARDEADA

**NUMEROSOS AVIONES PILOTEADOS POR AVIADORES ESPECIALMENTE ENTRENADOS E INSTRUCCIONADOS PARA ATACAR EXCLUSIVAMENTE LOS OBJETIVOS MILITARES SON LOS QUE BOMBARDEAN ROMA. — DESDE LAS 10.30 HASTA LAS 14.30 HORAS, ES DECIR, CUATRO HORAS, DURO EL BOMBARDEO A LA CIUDAD ETERNA**

**350 TONELADAS DE EXPLOSIVOS LANZARON HOY SOBRE LA CIUDAD ETERNA LAS FORTALEZAS VOLANTES NORTEAMERICANAS DEL TIPO LIBERATOR, MITCHELL Y MARAUDER. LOS PILOTOS DIRIGIERONSE PARA EL ATAQUE POR FOTOGRAFIAS AEREAS**

NUMEROSOS EDIFICIOS HAN SIDO DESTRUIDOS POR LAS BOMBAS Y POR SU VIBRACIONES. — AVIONES MEDIANOS Y PESADOS DEL COMANDO AEREO DEL MEDITERRANEO, SON LOS QUE HAN PARTICIPADO EN ESOS RAIDS. — GRAN CANTIDAD DE HOJAS SUELTAS HAN LANZADO ESOS AVIONES, PIDIENDO AL PUEBLO ITALIANO SU RENDICION, PARA EVITAR ASI SU DESTRUCCION

Por primera vez en esta guerra se da a conocer la noticia de un hecho, antes que éste se produzca. Tal ocurrió con el bombardeo de Roma, que fué anunciado antes que las bombas comenzaran a caer, para evitar que el Eje diera una

CUATRO HORAS LLEVA EL BOMBARDEO A ROMA SEGUN BERLIN

NUEVA YORK, 19 UP.—La Radio de Berlín informó que Roma fue atacada nuevamente por aviones desde las 10.30 hasta las 14 horas.

LOS DAÑOS CAUSADOS POR EL BOMBARDEO ESTAN SIENDO ESTABLECIDOS HASTA AHORA, DICE ROMA

LONDRES, 19 UP.—La emisora de Roma irradió el comunicado italiano de esta fecha en el cual informa que Roma fue bombardeada por la aviación enemiga y que se arrojaron sobre la capital numerosas bombas, cuyos daños están siendo establecidos ahora.

Los mismos italianos han declarado zona militar esas instalaciones ferroviarias, que constituyen el tipo de objetivo que sería fatalmente cañoneado por la artillería en caso de que las fuerzas terrestres aliadas llegasen a tiro de cañón de Roma. Como nuevo testimonio de su sinceridad, los aliados han elegido para el ataque tripulaciones aéreas especialmente adiestradas. Sin embargo, se observa en Londres que la interferencia de los cazas enemigos podría muy bien desviar la puntería de los bombarderos, hasta los capaces, lo cual no se puede garantizar de que no sufran daños los objetivos no militares. Se observa que hasta ahora ningún bregante adoptó precauciones de esta clase para evitar daños a los establecimientos civiles. Los bombardeos de Varsovia, Rotterdam, Londres, Coventry y Belgrado fueron evidentemente sin discriminación y los británicos jamás pretendieron que en sus ataques de saturación contra el Ruhr no hubiese sufrido daños la población civil.

ROMA ESTA SIENDO BOMBARDEADA WASHINGTON, 19 UP. FLASH.— El Departamento de Guerra anuncia que Roma está siendo bombardeada.

DEL COMANDO AEREO DEL MEDITERRANEO SALIERON LOS AVIONES WASHINGTON, 19 UP. (FLASH).—El Departamento de Guerra anuncia que objetivos militares de Roma y sus vecindades han sido bombardeados por aviones medianos y pesados procedentes del Comando Aéreo del Mediterráneo.

NUMEROSOS EDIFICIOS DAÑADOS NUEVA YORK, 19 UP. (FLASH).—La radio de Roma comunica que aviones aliados han dejado caer numerosas bombas sobre Roma, causando grandes daños en los edificios públicos esta mañana.

ES LA PRIMERA VEZ QUE ROMA SIENTE LOS EFECTOS TERribLES DE LA GUERRA WASHINGTON, 19 UP. (FLASH).—En el bombardeo de Roma han tomado parte aviones de bombardeo medianos y pesados, habiendo dirigido las bombas solo contra objetivos militares de la Ciudad Eterna, que es la primera vez que siente los efectos terribles de la guerra.

A LAS 11.30 HORAS COMENZO EL BOMBARDEO LONDRES, 19 UP. (FLASH).—La radio de Argel anuncia que el bombardeo de Roma se inició a las 11.30 horas de la mañana de hoy.



GENERAL PATTON.

el hombre que se está cubriendo de gloria en Sicilia, dirigiendo de la lucha definitiva contra el fascismo



## SENSACIONAL INFORMACION CABLEGRAFICA DE ULTIMA HORA EN LA PAGINA 4

NOS VA a COGER la POST-GUERRA ASANDO ELOTES EL VICEPRESIDENTE DE LA GOODYEAR EN COSTA RICA

### ULTIMA HORA

Año 1 — San José, C. R., Lunes 19 de Julio de 1943 — N° 11

#### DISTURBIOS SANGRIENTOS EN PALMARES EN UN MOTIN SUSCITADO EN AQUELLA LOCALIDAD RESULTARON VARIAS PERSONAS HERIDAS DE GRAVEDAD

Con motivo de la celebración de un baile, se suscitó ayer en Palmares un disturbio en el cual hubo mucha sangre. La fiesta que tenía carácter social, terminó en

#### AMANECIO MUERTO EN EL CUARTEL

Ayer, por cuestiones de ebrididad, fue llevado a la cárcel el ciudadano Juan Rafael Ramírez Arias. Esta mañana, cuando el policía de reja lo llamó para que pasara a la guardia, se encontró con que Ramírez no respondía. Entrando para indagar el asunto, hizo el macabro descubrimiento de que Juan Rafael ya era un cadáver. Inmediatamente se tele-

#### Apoyo incondicional ofrecen los trabajadores de Turrialba a la Comisión Especial del Congreso

#### RES NUEVOS COLEGIOS DE SEGUNDA ENSEÑANZA

ERAN ESTABLECIDOS EN LA MISMA FORMA QUE EL DE ATENAS EL AÑO PROXIMO

Informes que recogimos esta mañana pusieron al corriente de que se está estudiando, en base en los resultados obtenidos hasta el momento en el

Así dicen las organizaciones Obreras y Campesinas de Turrialba a la Junta General de Abastos en el telegrama que damos a conocer

Las organizaciones obreras y sindicales del país, continúan manifestando su apoyo y adhesión a la Comisión Especial del Congreso integrada por los señores diputados D. Manuel Mora Valverde, Don José Joaquín Peralta y Lic. don Otto Cortés Fernández, por su enérgica y acertada labor contra la especulación desmedida que como una de las siete plagas azota a los hogares costarricenses.

Ayer, las organizaciones de trabajadores de Turrialba enviaron

NI PRODUCIMOS SUFICIENTE, NI TENEMOS RESERVAS TODO ESTA EN PROYECTO, COMO EN ESPERA DE QUE ALGUIEN DE AFUERA VENGA A METERNOS EL HOMBRO

Aún cuando la Fortuna ha sido hasta ahora aliada incondicional de nuestra República, bien está que tomemos la iniciativa en algo, porque nos damos cuenta que si no podríamos calcular en sus verdaderos alcances

#### INTERESANTES CONCEPTOS DEL GENERAL DON JORGE VOLIO

El General Volio disfruta de una corta temporada de descanso en Puntarenas. Tuvimos ocasión ayer de conversar con él. Fue un palique breve. Sus conceptos fueron: — Los momentos actuales no son propicios para que hagamos cuentas alegres de nada. Antes bien: hay saldos que podríamos llamar trágicos, por incuria y dejación de todos. Porque una condición fundamental de nuestras gentes es sana: no prevenir y esperar. Claro, que después de todo, la fortuna ha sido aliada siempre de nuestra diminuta república; pero estamos en camino de que las cosas nos exijan más estar alerta en todo momento y también que tomemos por nuestra parte la iniciativa en más de un sentido. Y lo esencial en esto estriba en prepararnos mejor para la post-guerra. El colapso será más fuerte de lo que se podrá suponer y nos van a coger, como dicen nuestras gentes: asando elotes, por que ni producimos suficiente, ni tenemos reservas. Todo es sólo en proyecto, como en espera de que de alguna parte nos metan el hombro.



La cámara de ULTIMA HORA captó el momento en que Mr. J. J. Blandin, Vice-presidente de la Goodyear, llegaba a La Sabana, en viaje a Costa Rica que se prolongará por espacio de cuatro semanas. Mr. Blandin es el de la extrema izquierda. Con él aparecen Mr. Klipper y el doctor Bangham, ambos altos funcionarios de aquella compañía.



#### EL SECRETARIO DE RELACIONES EXTERIORES BRICENO IRRAGORRI VUELVE A COSTA RICA

REGRESO ESTA MAÑANA DE SU JIRA DE INSPECCION POR EL SUR DEL PAIS

Esta mañana regresó de su jira de dos días por la región sur del país, a donde fue en jira de inspección ocular de algunos trabajos, el señor Secretario de Relaciones Exteriores, Lic. don Alberto Echandi, salió el sábado por la vía aérea. Le había precedido el Ing. Gutiérrez Brann, jefe de la comisión costarricense de fronteras.



BRICENO IRRAGORRI

Cartas procedentes de Caracas, Venezuela, donde el ilustre representante diplomático de Venezuela en esta capital, doctor don Mario Briceno Irragorri, residió, ocupando el elevado puesto de Director General de los Archivos de la República, informan del deseo del citado caballero de volver a Costa Rica con el objeto de pasar sus próximas vacaciones. Recogimos con suma complacencia esta noticia.

#### LLEGARON 5.000 BULTOS DE HARINA

CON ESTA NUEVA REMESA, LAS EXISTENCIAS DE HARINA EN EL PAIS SE ELEVAN A CUARENTA MIL BULTOS

Informes que nos han llegado a última hora, nos han puesto en conocimiento de una nueva partida de harina que acaba de

#### NUEVO PERMISO PARA EL PRESIDENTE DE LA CORTE SUPREMA DE JUSTICIA

El señor Presidente de la Corte Suprema de Justicia, licenciado don Víctor Guardia Quirós, está disfrutando de un permiso de retiro de sus funciones, por tres semanas, y está al término

#### Regresó ayer don Alberto Durán Rocha de Puntarenas

En el tren de pasajeros, de ayer llegó procedente de Puntarenas don Alberto Durán Rocha, Oficial Mayor de la Oficina Técnica del Trabajo, quien fué al puerto a estudiar el problema planteado por los miembros que pedían el alza de salarios para los

trabajadores de la madera, y los empleados de comercio de aquella localidad. Inmediatamente que llegue a la capital, don Alberto procederá a redactar el decreto en el cual se les concede a esos trabajadores el alza de salarios.

SECCION DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

# No son los costarricenses los que manchan la figura de un Ex-presidente con el calificativo de nazi: fué León Cortés quien esculpió sobre su conciencia la huella infamante de la SVASTICA, engendro de las dictaduras totalitarias

Don Licho' Dobles Segreda trató de defender al candidato totalitario en un reciente discurso bañándolo en agua de rosas. Pero pobre en sus argumentos, no usó siquiera tocar el hierro candente de las famosas cartas al lugarteniente Efinger, y pasó como una exhalación sobre todos los cargos que el país ha arrojado sobre la frente del traidor. Se refirió al nazismo de León Cortés pero desde un plano astral, pasando a muchas millas de distancia del fondo de las acusaciones planteadas, las cuales, pese a su buena voluntad, quedan en pie mientras no apruebe con documentos que Heil Cortés no se hundió hasta el cuello en el fango del totalitarismo. En resumidas cuentas, don Licho dijo y no dijo, hizo y no hizo, y después de escuchar hasta el final de su discurso, hemos quedado en las mismas en que estábamos al comenzar; como en la vieja canción, dicen que le hace y le hace, ay! ay! pero no le hace... Sin embargo, encontré muy a mano echar la culpa a los costarricenses de empañar la sombra altiva de un ex-Presidente con el calificativo de nazi. Pero no son los costarricenses los que torpemente manchan la figura de un ex-Presidente con el a-

póstrofe de nazi: fué León Cortés quien esculpió sobre su propia conciencia el signo infamante de la svástica, engendro de las dictaduras totalitarias.

Y ya que don Licho, nuevo vocero de las huestes totalitarias que manchan con sus pretensiones las convicciones democráticas que sustentan los costarricenses, se alza vibrante de indignación insultando a los empleados públicos a quienes les hace el agravio de creer que sostienen por hambre sus credos políticos favorables a la causa democrática que impulsa el PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL, cabe recordar que nunca el señor Dobles Segreda ha alentado un ideal noble y patriótico en sus andanzas por las arenas de la política. Si hay hombres que en política miden sus armas azuzados por el hambre, don Licho lo ha hecho por el afán de honores y por el jugoso sabor de altas posiciones ministeriales. No lo moverá en esta ocasión el torvo aqijón de otra ambición? No habrá de por medio alguna otra legación en Europa, tal vez en la Alemania de la Post-guerra?

Y a propósito del nazismo de don León, probado ya hasta la saciedad, hemos de recordar

otro hecho, que fué en su oportunidad nueva afrenta para nuestro pabellón nacional. El 21 de enero de 1937, a las 9.45 de la mañana, siendo Presidente el señor Cortés, ancló en Limón el buque-escuela alemán "Schleswig-Holstein"; entre los que le dieron la bienvenida en el puerto, se hallaba el señor Fuhrman, representante del nazismo en Costa Rica. Llamó poderosamente la atención y causó profundo estupor entre los presentes el hecho de que la lancha nacional de la Capitania, que se adelantó oficialmente a recibirlo, ostentara la bandera alemana y no la costarricense. Ante lo insólito del caso, manifestó el señor Gobernador de Limón que la lancha fué cedida a la comisión alemana que iba a recibir el barco y ésta obtuvo permiso para portar su bandera. Las primeras palabras que el capitán de aquel navío, el oficial alemán Trendtel tuvo en sus labios, fueron un saludo efusivo para el digno mandatario de esta República. Y fué así como ese "digno" gobernante cometió su primera indignidad, al permitir que en una bandera nazi, por primera vez en la historia de Costa Rica,

CARLOS DE LA SELVA.

## Desastrosa la presentación de los heredianos Naufragó Gimnástica por abandono de sus hombres

AL CONJUNTO DE BRAULIO MORALES LE FALTA LINEA DELANTERA. PARA UN SIN ESPIRITU DE LUCHA, SIN CORAJE NI DESEOS DE JUGAR, LOS ROJOS SUCUMBIERON. LA VICTORIA LE FUE FACIL EL TRIUNFO DE AYER. SU MEJOR TECNICA LE DIJERON POR ANOTACION DE 5 TANTOS CONTRA UNO DE LIBERTAD. — NADA EXCELENTE EN LA AJUSTADA ANOTACION DE DOS TANTOS CONTRA UNO DE TRAORDINARIO REALIZO EL VENECIDO. PARA CONQUISTAR EL TRIUNFO DE AYER EN EL ESTADIO NACIONAL

Universidad y Herediano realizaron ayer el cuarto evento de la liga en disputa del Campeonato Nacional de Fútbol. Ambos equipos alinearon a elementos desconocidos en primeras categorías que respondieron apenas a las esperanzas depositadas en ellos.

Universidad alineó a Cardona en la puerta, Alfaro y Pérez en la zaga, Madrid, Umaña y Cabal en la línea media, y Ulloa, Solamito, Alfredo Ruiz y Ulloa.

Con Heclia Araya en la portería, Rosabal y Lizano en la defensa, Garita, Bustos y Pelota, en la línea media, Fello, Echevarría, Garita, Murillo, Fabio y Seco en la agü.

En el primer tiempo ambos equipos se esfuerzan por anotar, sin que los delanteros puedan abrir el marcador por la acertada colocación y labor de las defensas. Las condiciones del campo, resbaloso por la lluvia, no permite a los contendientes "ganar" con perfección sus líneas pues los hombres caen a cada momento por causa de la humedad de la

cancha y la bola es difícilmente sujeta por la misma razón. En estas condiciones, la labor de los universitarios fue más acertada pues obtuvieron, no sabemos ni por intuición o por consejo, acertar sus líneas de tal manera que los servicios fuesen más exactos y más rasos. Los Heredianos, por lo contrario, no realizaron ninguna variante en su táctica habitual, siendo rebasados continuamente sus defensores por la falta de agresividad y cohesión de su línea de ataque. Así el ataque no puede armar sus avanzadas en forma que permita a los delanteros mejor colocados, el remate oportuno o el servicio acertado, será siempre un elemento más en contra de su propia defensa. Este fue el florecer de ayer. Un equipo que jugaba contra universitario y contra su propia línea delantera, que por la forma desastrosa en que se com-

portó, ayudó eficazmente a los contrincantes a armonizarse en forma más acertada dentro de las condiciones irregulares en que el encuentro se desenvolvió en sus dos tiempos. El marcador lo abrió, solamente a los 6 minutos de iniciado el segundo half, Bustos, de larga distancia y con tiro raso que sorprendió a Cardona lo, gra el empate a los 31 minutos. Ha sido este un shut imparparable por lo que la enérgica intervención del portero universitario fue del todo ineficaz. A base de servicios cortos y suaves, Universitario desbordó la vigilancia de la línea media de los floreses. A los 40 minutos de este tiempo, Solamito decreta la segunda caída de Araya, anotando el tanto que le dará el triunfo a su equipo. Este score se mantuvo en los minutos finales, obteniendo Universidad dos puntos más a su favor en el presente campeonato.

No sorprendió al ojo la acumulación invencible de fuerzas realizada por los británicos en El Almirante para derrotar decisivos entre el "zorro del desierto" que la tremenda derrota sufre ayer por los gimnásticos frente al conjunto modesto de La Libertad.

En menos tiempo de lo que tarda un fanático en acomodarse en las graderías de sol, cayó la gimnástica víctima de tres anotaciones en el inicio no más del encuentro verificado ayer en el estadio nacional.

A pesar del cambio de portero, ingrata para Calderón, era inevitable por sus malas condiciones físicas para continuar defendiendo acertadamente su portería, la derrota fué inevitable. Nada pudo hacer un equipo que ninguna labor desempeñó para rehacerse de la sorpresa de los primeros minutos.

Nadie apostaba a La Libertad en las graderías por que con buen conocimiento la fanática da de las posibilidades de los rojos, suponían que estos podrían

ganar a los blanqueos, con tanto solo poner en la lucha un poco más de corazón. Concedesele a los gimnásticos mejor equipo. Su once tiene más peso que libertad. Pero Libertad tiene más coraje y mejor trabajo en sus líneas que los rojos.

Libertad presentó su equipo integrado de la siguiente manera: Vargas en la puerta, Cármones y Martínez en la zaga; Hernández, Varellón y Aguilár, Rivas, Cepizo, Marcelo Amador, Navarro y Páez Zeledón.

Gimnástica colocó a Calderón en la puerta, después a Bonilla, Chuseta y Foché en la zaga. Vega, Benavides, y Avilés en la media, Obando, Bonilla, Farrán, Ochoa y Severino en la agü. A los dos minutos escasos de iniciarse el encuentro, arota Rivas el primer tanto liberto, 6 minutos después es Zeledón quien realiza el segundo gol y Varellón de un tiro libre obtiene el tercer tanto. El coach ordena la salida de Calderón siendo sustituido por Bonilla en la portería. A los 35 minutos de este

tiempo, Rivas consigue el cuarto tanto para los blanqueos. Sin embargo, una ligera reacción de los rojos da oportunidad a Cholo Fernández para salvar la honra Gimnástica anotando el primer gol y único para su equipo a los 39 minutos de este primer tiempo. En este primer lapso fué salvada la Gimnástica de una terrible y espantosa paliza por la brillante actuación de su portero Bonilla.

En el segundo tiempo obtiene La Libertad el quinto tanto mediante un penal que castigó Zeledón.

Nada tuvo de particular este encuentro. Libertad jugó a su gusto, sin dominar, pesa a sus 5 anotaciones. Gimnástica, sin línea media, sin coraje ni cohesión, sin ganas de ganar, cayó como quien no le concede importancia a su derrota. Nada hizo el conjunto rojo para mejorar su situación. Contemplaron como el contrario armaba sus ofensivas que ninguno de sus elementos interviniese con energía o acierto.

-- Lea todas las tardes "ULTIMA HORA" --

# 2.00 Bolsa de 5 Libras

## AVENA FRESCA DE COCIMIENTO RAPIDO

(3 MINUTOS)

Más barata que el arroz de 2da.

Más barata que los frijoles negros

Para cooperar en el abaratamiento de artículos de consumo popular, este formidable alimento se venderá, no con el 20 por ciento de utilidad de ley, sino con el 20 por ciento de pérdida.

### Almacén Miguel A. González

APARTADO 78

TELEFONO 2838

## DEFINITIVAMENTE SE RETIRA DEL FUTBO EL DOCTOR BOLAÑOS

Como una bomba cayó la noticia de la renuncia definitiva del doctor Hernán Bolaños a sus actividades futbolísticas. Así se nos aseguró en la mañana de hoy en fuentes dignas de entero crédito. La confirmación de esta sensacional noticia aparece en la Gaceta Oficial de esta fecha en la que se publica el nombramiento de este distinguido profesional, como miembro del Consejo Nacional de Educación

Física. Según se nos dijo en la mañana, el doctor Bolaños envió una carta a la directiva del Orion dando los motivos que lo obligan a tomar esta drástica disposición. El deportista nacional pierde a uno de sus tópicos auténticos valores, y el cargo que dirige todas las actividades en el deporte en el país gana a uno de nuestros más nobres y cultos dirigentes.

## URGEN EL ARREGLO DE UNA CALLE VECINOS DE LA PRADERA

Varios vecinos de ese sector de San José por La Pradera, han venido a nuestras oficinas para que en su nombre, hagamos un llamamiento a la Municipalidad a fin de que proceda al arreglo de las calles en aquellos lados, que actualmente no son más que barrancos y criaderos de zancudos.

Desean los vecinos que por lo menos se les arregle el sector comprendido entre la avenida

tercera y once, de la calle. Esa calle, según se nos informó, está en ese estado desde mucho tiempo, cuando turaron y revolviaron toda la zona. El deterioro que se era una de las mejores públicas de San José.

Con mucho gusto atender esas quejas, ya que, según por ahí no transita ahora carretón, porque se que

# EL COMITE DE UNIFICACION DE LAS ASOCIACIONES ANTI-TOTALITARIAS

INVITA

a las organizaciones filiales, muy especialmente a ACCION REPUBLICANA ESPAÑOLA, y a todos los demócratas costarricenses y residentes en el país, al gran acto del mañana lunes 19 del mes en curso, a las 8.45 de la noche en el

## TEATRO CAPITOLIO

con motivo del 7º aniversario de la traición militar a la República Española, con que el nazi-fascismo inició en Europa la serie de agresiones que condujeron a la actual guerra mundial.

Harán uso de la palabra los señores:

- Don Fernando Valverde V., Presidente del Comité de Unificación
- Dr. Rafael Ruano, ex-combatiente de la República Española.
- Don Mario Sancho, Profesor del Colegio San Luis Gonzaga.

Además se proyectará la magnífica película documental:

### "UNIDOS VENCEREMOS"

A solicitud de numerosos interesados en asistir a este acto, anunciado en los periódicos de esta mañana para el domingo próximo, el Comité dispuso posponerlo para el LUNES 19 A LAS 8.45 P. M. EN EL TEATRO CAPITOLIO

LA ENTRADA ES GRATUITA

## FUERON ADJUDICADOS LOS PREMIOS A LOS VENCEDORES DE LA CICLISTICA DEL 4 DE JULIO

CON UN MAGNIFICO BANQUETE SE FESTEJO A LOS PARTICIPANTES Y VENCEDORES DE ESTE EXTRAORDINARIO EVENTO

A las 8 de la noche del sábado último, fueron objeto de un cordial y emocionante homenaje de simpatía, los vencedores en el raid ciclistico efectuaron el domingo 4 de julio a Palmarejos ida y regreso. Esta carrera se efectuó con la participación de gran número de ciclistas de todos los clubes existentes en esta capital, como homenaje a don Carlos M. Palma, distinguido deportista a cuyos empeños se debe en buena parte, el auge que este deporte de los pedales ha alcanzado de algunos años ha esta época.

Participaron en este acto distinguidos elementos de nuestro mundo deportivo, don Antonio Escarré, don Rafael Aguero, D. Carlos M. Palma, don Efraín Grandos Soto, miembros de

la comisión encargada de preparar este sensacional evento, los ciclistas triunfadores y esta prueba, periodistas e invitados.

Después del magnifico banquete servido en los salones de La Orquídea, el señor don Efraín Grandos hizo la correspondiente entrega de los premios a los vencedores, quienes fueron calurosamente ovacionados por los concurrentes a este acto y el numeroso público que lo presenció.

Dentro de un ambiente de unísono cordialidad, transcurrió este acto, que se prolongó hasta las 11 de la noche, siendo magníficamente atendidos y servidos los concurrentes al banquete por las simpáticas y diligentes empleadas del establecimiento en donde tuvo verificativo el ágape reseñado.

## ¡ALGA DE POBRE AHORA QUE HACE VIENTO

Comprele a un jorobado un billete para el sorteo del ocho de Agosto, páseselo por la joroba y, luego espere que canten misa para que reciba los ciento cincuenta mil colones, o los cuarenta mil del segundo premio.

## SE RETIRA DEL CAMPEONATO EL EQUIPO DE BASE BALL "COSTA RICA"

ASI SE LE COMUNICA A LA FEDERACION NACIONAL COMO PROTESTA POR NO HABER ATENDIDO LA APELACION DEL "COSTA RICA"

Como una protesta por no haber querido estudiar y atender su apelación, el equipo de Base Ball Costa Rica ha acordado retirarse del campeonato y así lo han comunicado a la Federación en carta que reproducimos y cuya copia hemos conseguido para nuestros lectores: San José, julio 16 de 1943.

Por su digno medio pongo en conocimiento de esa Honorable Directiva, que el equipo de base ball Costa Rica, en sesión celebrada el día 14 del presente mes, acordó el retiro del equi-

po por el campeonato del presente año.

Tal decisión fué acordada, como señal de protesta, de nuestra parte, por no haber querido esa Directiva, ni siquiera tomarse la molestia de estudiar concienzudamente el caso de nuestra apelación y haberla rechazado de plano, con toda frialdad e indiferencia, cosa, que ha no dudarlo, le hará mucho bien en el futuro a nuestro deporte.

Atentamente,  
Ramón Cuadra, Presidente

## APOYO INCONDICIONADO

VIENE de la Pág. UNO  
a esta comisión el siguiente telegrama: Comisión Especial Congreso Diputados Mora, Peralta y Cortés San José.

"Trabajadores Turrialba siguen con interés lucha ustedes contra especulación. Felicitamosles ofreciendo a ustedes apoyo incondicional esta patriótica labor."  
Raúl Garbanzo, Secretario Ge-

neral Sindicato Zapateros; Félix Muñoz, Secretario General Sindicato Agrícola; Rafael García, Secretario General Unión Campesina; José Luis León, Secretario General Sindicato Construcción; Rafael Solís, Secretario General Sindicato Panaderos; Francisco Gamboa, Secretario General Sindicato Comercio; Gonzalo Coto, Secretario General Sección Ferrocarriles; Ismael Arias, Secretario Correspondencia Comité Sindical Enlace.

## MODIFICARASE EL REGLAMENTO DE TRANSITO

EN ESTUDIOS ESTAN ALGUNAS MODIFICACIONES QUE SE ESTIMAN SUMAMENTE NECESARIAS EN EL REGLAMENTO DE LOS POLICIAS DE TRANSITO

La oficina de Tránsito ha creído necesario modificar algunas de las disposiciones del reglamento que rige a los policías de tránsito, por considerarse ya sin ningún valor para las con-

diciones del tránsito actual. Los artículos que necesitan modificación contemplando también la apertura de la carretera panamERICANA, han sido sometidas a las consideraciones superiores y

se espera que sean aprobadas de un momento a otro. Colaboró en la redacción de esas modificaciones el Banco Nacional de Seguros.



Oportunamente el Ferrocarril exhibirá en lugares visibles, las condiciones que se refieren a clases de maderas, tamaños, requisitos para el recibo y tabla de precios que se pagarán por traviesas de otras dimensiones.

San José, Julio 1º de 1943.

PROSPERO GUARDIA  
Administrador General.

## GRAVE ACCIDENTE DE TRANSITO EN LA CUESTA DEL TIRIBI

A las 9 de la noche de ayer, un autobús manejado por Rafael A. Gutiérrez al fallarle los frenos, embistió a una cabalgadura que en esos momentos subía la cuesta.

TAMBIEN SUFRIO ALGUNOS GOLPES EN SU CABALGADURA UN DISTINGUIDO MEDICO DEL HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS

Gravísimo accidente de tránsito ocurrió anoche en la cuesta del Tiribi, carretera de Alajuelita al aeropuerto, cuando un autobús manejado por Rafael A. Gutiérrez a un señor de apellido Camacho y en esos momentos bajaba la cuesta mencionada con una señorita sentada en la parte delantera de su cabalgadura. Se refiere que en esta cabalgadura formaba parte un distinguido médico del Hospital de San Juan de Dios cuya cabalgadura sufrió también varios golpes aunque no son de consideración. El informe suministrado por

la oficina de tránsito indica que el chofer a cuyo vehículo le fallaron los frenos en la cuesta del Tiribi, ocasionando el terrible accidente que estuvo a punto de originar una espantosa tragedia fue detenido pues se logró comprobar que conducía su autobús en estado de embriaguez.

Se nos informó que este accidente tuvo lugar a las 9 de la noche de ayer domingo, siendo atendidos rápidamente los golpeados en el Hospital de San Juan de Dios, sin que las lesiones recibidas a consecuencia de este percance sean de gravedad.

## TRES NUEVAS

VIENE de la Pág. UNO  
colegio de segunda enseñanza es habilitado en Atenas, la posibilidad de crear el año entrante tres casas de enseñanza de la misma índole en las ciudades de Li-

món, Liberia y Turrialba, centros de población que cuentan con crecido número de estudiantes para segunda enseñanza. La Secretaría de Educación Pública estudia ese proyecto para nuevas escuelas complementarias.

## NECESITO C 18.000.00

con un año de plazo, pago al 6 por ciento y la garantía es insuperable

C. DE MORA - TELEFONO 3870

## LLEGARON CINCO MIL BULTOS

VIENE de la Pág. UNO  
llegar al país. Lo que ha llegado últimamente son nada menos que cinco mil bultos de harina que sumados a la existencia que de harina hay en el país, suman cuatro mil bultos.

Los comentarios que se han hecho inmediatamente después de conocerse esta noticia, giran alrededor y todos están acordes en que el pan debe darse más barato. De no abarataarse este

artículo de indispensable consumo diario, se corre el peligro de que la harina se pierda miserablemente en las bodegas de los almacenes.

## GODOY VENCIO GASTANAGA

SANTIAGO DE CHILE, 18. UP. Ante 15000 espectadores se midieron hoy los pugiles de peso pesado Arturo Godoy, chileno, e Isidoro Castañeda, venciendo el primero en el quinto round por knock-out Ambos adversarios salieron del ring en la quinta vuelta y Gastanaga tuvo que ser llevado a la enfermería, temiendo que tenga contusiones cerebrales. En el transcurso de la pelea, Godoy superó netamente a su rival.

## FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

### AVISO IMPORTANTE A LOS MADEREROS

A partir de esta fecha y hasta nuevo aviso, los precios para TRAVIESAS CORRIENTES DE SIETE PIES, de las clases de madera acostumbradas, han sido aumentados en la siguiente forma:

Traviesas traídas por mar, puestas en el Patio del Ferrocarril en Puntarenas

Primera clase .....	12.00 cada una
Segunda clase .....	10.00 cada una
Tercera clase .....	8.00 cada una

Traviesas puestas en cualquier otro lugar de la vía, en partidas no menores de veinticinco

Primera clase .....	10.00 cada una
Segunda clase .....	8.00 cada una
Tercera clase .....	4.00 cada una

## A todas las personas que compran los LICORES ENVASADOS

de la Fábrica Nacional de Licores, se les avisa:

Que se seguirá cobrando UN COLON más sobre los precios corrientes, como depósito por el envase.

Las Botellas Vacías las compramos también a UN COLON cada una.

Horas de recibo: de 7 a 10 de la mañana y de 1 a 3 de la tarde.

## FABRICA NACIONAL DE LICORES

Solamente aceptamos botellas COMPLETAMENTE LIMPIAS y sin quebraduras.

## A los productores de dulce SE LES AVISA

que desde hoy recibiremos la

# PANELA

## A 25 cts. EL KILO

## FABRICA NACIONAL DE LICORES

6 de Julio de 1943

# CALTANISSETTA capturada por los americanos

EL BOMBARDEO A ROMA ES EL CUMPLIMIENTO DEL ULTIMATUM ENVIADO POR ROOSEVELT Y CHURCHILL

LONDRES, 19 UP.— Con el bombardeo realizado contra Roma después de tres años de indugencia, los aliados parecen dar una advertencia a Italia, de que el presidente Roosevelt de los Estados Unidos y el primer ministro Churchill de Gran Bretaña hablan completamente en serio cuando el viernes pasado enviaron su ultimátum extendido a la capitulación de Italia. El ataque que el comandante aliado calificó de "concentrado sobre objetivos militares" ha venido finalmente a dar una respuesta a los argumentos que aparecieron en la prensa británica y en la Cámara de los Comunes respecto a la posibilidad de bombardear la "ciudad eterna". La última declaración oficial al respecto fue la del ministro británico de Relaciones Exteriores Mr. Anthony Eden quien el 30 de junio dijo en los Comunes: "No vacilamos en bombardear Roma en la medida de nuestra capacidad y con la mayor violencia posible, si la marcha de la guerra hiciera necesaria dicha acción". La decisión de bombardear la capital italiana es interpretada en Londres como prueba de que las autoridades aliadas han decidido que las consideraciones militares tal ataque pesan más que la propaganda del eje, que ha estado irracionalmente desahucando de crear una simpatía internacional hacia las víctimas de los bombardeos del Ruhr, habría de intensificarse por lo que indudablemente habría de calificarse una "profanación de la Ciudad Santa". Sin embargo, las autoridades aliadas han decidido aparentemente que el bombardeo de Roma es a la vez "conveniente" y "justo". El anuncio del cuartel general aliado en el África sobre el bombardeo declaró que los tripulantes de los aviones recibieron instrucciones precisas de evitar que sus bombas cayesen sobre objetivos no militares.

LONDRES, 19 UP.— La ciudad del Vaticano está situada al oeste de Roma, frente a la pronunciada curva del Tíber y a solo unos 400 metros de una de las estaciones ferroviarias de la capital: La de San Pedro. La estación central está en pleno corazón de la ciudad, a pocas cuadras de los ministerios de guerra, aviación, interior y finanzas. Las playas ferroviarias de cargas más grandes de Roma, constituyen un eslabón vital para todo el tráfico al norte, hasta el paso del Brennero y al sur hasta Sicilia. En consecuencia, el ataque está estrechamente relacionado con la campaña de invasión de Sicilia.

LONDRES, 19 UP.— Roma es un importante centro de aviación y transportes. Desde la capital se llevan tropas y abastecimientos a la zona norte a las líneas de defensa al sur de Roma. Existen también en la ciudad numerosos objetivos industriales así como en las afueras y en la "campiña" romana, líneas que rodean a la capital en un radio de unos 30 a 35 kilómetros. La mención en el comunicado de las "cerencias" de Roma significa aparentemente que el ataque ha sido lanzado también sobre esos objetivos de las afueras. El anillo industrial y Roma incluye un número de pequeñas fábricas de aviación, laboratorios químicos, fábricas de seda, usinas eléctricas, instalaciones de gas y las aguas corrientes. En la ciudad propiamente dicha hay seis estaciones ferroviarias y talleres de reparaciones. Grandes cuarteles militares se levantan a ambos lados del Tíber. Al este de Roma están Trivoli, que es un importante aeródromo militar y Guidonia, ciudad completamente dedicada a la aviación. Al sur está el aeródromo de Centocelle y 5 kilómetros norte el gran aeródromo de Ciampino. Los aviones aliados se habían acercado a Roma propiamente dicha cuando arrojaron bombas sobre Lido di Roma, base de hidroplanos situada a 24 kilómetros al oeste de la capital. Los que se oponen al bombardeo de Roma no carecen de partidarios hasta en Inglaterra. En el parlamento británico se han formulado frecuentes preguntas indicando preocupación sobre la conveniencia de tal decisión. Algunos individuos se manifestaron abiertamente contrarios a los bombardeos contra Roma. La respuesta que el ministro de relaciones exteriores, Mr. Anthony Eden que dio siempre a esas personas fue: "Nadie invitó al señor Mussolini, a atacar Francia y nadie le invitó a enviar sus bombarderos contra Londres". Se recuerda que Estados Unidos tampoco dio en ningún momento seguridades de que la capital italiana no sería bombardeada. El presidente Roosevelt, en su promesa al Papa Pío XII al invadir Sicilia las tropas aliadas, se limitó a prometerle que "las Iglesias e instituciones religiosas no serán atacadas hasta donde se permita nuestra capacidad". El hecho de que el ataque fue llevado a efecto a plena luz del día prueba la intención aliada de elegir cuidadosamente los objetivos para evitar los daños a las Iglesias y demás monumentos de la civilización cristiana.

INSTRUCCIONES ESPECIALES A LOS PILOTOS QUE TOMARON PARTE

WASHINGTON, 19 UP. (FLASH).— El Departamento de Guerra declara que los pilotos que fueron encargados de realizar el bombardeo de Roma, fueron especialmente instruidos, a fin de que no causarían daño alguno al Estado Pontificio ni a los monumentos religiosos o culturales. Los suburbios de la capital italiana han sido los más castigados.

EDIFICIOS RESIDENCIALES DANADOS EN ROMA

ARGEL, 19 UP.— Las radioemisoras del Eje, en sus primeras informaciones sobre el bombardeo aliado a Roma, indicaron que muchos edificios residenciales fueron incendiados, pero hasta el momento nada han expresado sobre daños a templos, instituciones culturales y centros históricos.

Mañana, estreno de intriga! Leslie Banks, en: EL GRAN BLOQUEO  
Próximo jueves: Estreno de domingo! Joel MacTear y Verónica Lake en: POR METERSE A REVENTOR  
Próximo Sábado: Otro estreno de domingo— Marlene Dietrich, George Raft y Edward G. Robinson en: AQUELLA MUJER

Próximo domingo: super estreno, Tyrone Power y Joan Fontaine (Rebeca) en: ESTO ANTE TODO

RAVENTOS  
Hoy a las 3, 7 y 9 ..... 1.00  
Negrete y Gloria Marin en: el exitazo de ayer: EL JOROBADO O ENRIQUE DE LAGARDERE

CAPITOLIO  
A las 7 ..... 0.50  
Maria Félix en: MARIA EUGENIA

ADELA  
A las 7 y 8.45 ..... 0.50  
Maria Duval en: SU PRIMER BAILE

AMERICA  
A las 7 y 8.45 ..... 0.50  
Charlie Ruggles en: ENEMIGOS AMISTOSOS

CASTRO  
A las 7.30 ..... 0.40  
Eddie Bracken en: MADRE ENGADORA  
Pronto: MAS ALLA DEL ODDIO, en colores!

Italia aceptaría una paz "honorable" — así lo dice "Relazioni International" — NO CONSIGNANDO EL MENSAJE DE ROOSEVELT Y CHURCHILL CONDICIONES DE PAZ, GARANTIAS PARA EL DERECHO DE VIDA DE ITALIA, SU LIBERTAD, SEGURIDAD Y NECESIDAD DE ESPACIO COLONIAL, AGREGA, NO LE QUEDA MAS REMEDIO  
500 alemanes muertos en Orel en las últimas horas. — La Aontgryr bordea Catania con rumbo a Palermo, capital Catania. — Los rusos internados profundamente UN GENERAL ITALIANO Y GRAN BOTIN DE GUERRA GENTO. — SUECIA MOVILIZA TODOS SUS EJERCITOS TRANSPORTES DEL EJE

ESTOCOLMO, 19 UP.— Una revisión efectuada de los comentarios aparecidos en la prensa italiana indica que Italia estaría dispuesta a negociar una "honorable" paz. Los diarios de Roma, según informa el correspondiente de Dagens Nyheter, destacan que el mensaje de capitulación envía por el presidente Roosevelt y el primer ministro Churchill no es absolutamente nada de condiciones de paz, de garantías referentes al derecho de vivir de Italia, o de su libertad, seguridad y necesidad de espacio vital y colonias. En tales circunstancias, Italia no tiene otro camino que proseguir la guerra según dice Relaciones International, que agrega: "Italia no puede aceptar esta honorable paz. Toda vacilación es ahora una traición y todo análisis en la situación actual podría ser también traición".

MOSCU ANUNCIA HABER A HORCADO 8 TRAIADORES ANTE 30.000 PERSONAS  
LONDRES, 19 UP.— La radio emisora de Moscú anunció que los ocho personas encontradas culpables de haber cooperado con las autoridades alemanas en la comisión de múltiples atrocidades, fueron ahorcadas ayer en la plaza de Krasnodar ante 30.000 personas.

SUECIA MOVILIZA SUS EJERCITOS EN PREVISION DE POSIBLES ACONTECIMIENTOS CONTRA SU NEUTRALIDAD  
ESTOCOLMO, 19 UP.— El ministro de guerra Sr. Skoelst, afirmó que "Suecia está preparada para conjurar cualquier amenaza" que el país no puede estar seguro de el desarrollo de los acontecimientos bélicos. Añadió: "La política de fortalecimiento de las fuerzas armadas adoptadas por el gobierno es consecuencia lógica de nuestra neutralidad, la única oportunidad de evitar complicaciones en la guerra, la decisión de entrar filas de nuevas clases, se organizó en el deseo de no ser sorprendidos. Al mantener una fuerza militar considerable, Suecia tiene mayores probabilidades de permanecer neutral. Nuestras defensas son ahora lo suficiente fuertes como para hacer vacilar a cualquier potencia bell gerante que intente atacarnos".

ROUEN EN FRANCIA, PARECE ESTAR QUEMANDOSE  
LONDRES, 19 UP.— Radio París informó que un gran incendio en la ciudad de Rouen ha producido ya daños que se acercan a un millón de francos. La emisora no dice cual fue el origen del siniestro. Esta transmisión siguió a otra en la cual otra emisora de París anunció que dicha ciudad del norte de Francia había sido atacada por 10 bombarderos enemigos ayer a las 18.30 horas. La información agregó que se elevan densas columnas de humo de la ciudad desde que cayeron las primeras bombas.

SE LAMENTA EL CARDENAL MACRORY DEL BOMBARDEO A ROMA  
BELFAST, 19 UP.— El cardenal Joseph Macrory, arzobispo de Armagh y primado católico de Irlanda declaró al informarse sobre el bombardeo de Roma: "Es una noticia muy grave y la meuto mucho enterarme de ella. Los daños materiales son de poca importancia, pero el hecho de que la ciudad sea destruida por los aliados, es una tragedia. Los aliados no deberían atacar a una ciudad que se ha rendido".

12 VECES AL DIA CONTRA ATACARON LOS NAZIS EN UN DESPERADO ESFUERZO POR CONTENER EL AVANCE RUSO  
MOSCU, 19 UP.— Los alemanes contra atacan furiosamente en varios sectores diez o doce veces al día, en un esfuerzo desesperado por contener el avance ruso. Los invasores lanzan a la lucha nuevos tanques, divisiones de infantería motorizada y escuadras de pequeños aviones, pero los rusos mantienen su presión de un modo constante. El diario "Pravda" declaró que los alemanes recordando las batallas de Stalingrado, tienen un temor extremo de quedar rodeados y se muestran muy sensibles a los ataques de flanco. Los rusos triunpan en las líneas alemanas, cortando las comunicaciones enemigas, dividen a las unidades del adversario en pequeños grupos y van exterminando estos uno a uno. Según los despachos, la forma de coordinar la acción de las fuerzas atacantes en estas complicadas operaciones constituye el principal secreto de la táctica soviética y la razón fundamental de su gran éxito. Los tanques rusos representan un papel preponderante en la ofensiva y, al penetrar profundamente en la retaguardia enemiga para difundir el pánico, han de ser apoyados por fuerzas muy superiores.

CAPTURADA CALTANISSETTA  
NUEVA YORK, 19. FLASH. Oficialmente se anuncia que las tropas norteamericanas capturaron Caltanissetta.

5000 ALEMANES MUERTOS EN OREL  
MOSCU, 19 UP.— De acuerdo con el comunicado de media noche, los rusos han matado 5000 alemanes en Orel. El ejército rojo ha iniciado una ofensiva en un frente de 18000 millas, ha biendo obligado a los alemanes a retroceder.

LAS TROPAS RUSAS SE HAN INTERNADO PROFUNDAMENTE EN LAS PRIMERAS DEFENSAS DE OREL  
MOSCU, 19 UP.— El diario Pravda informó que las tropas rusas del sector de Orel redujeron las fluidas defensas del enemigo y avanzaron profundamente en diversos puntos. Agregó que "destacamentos blindados soviéticos penetraron en la retaguardia enemiga y llegaron a los accesos de la principal base alemana de la región".

UNSGO A LOS SUBURBIOS DE CATANIA EL EJERCITO BRITANICO  
LONDRES, 19 UP.— Anunció la radio de Marruecos que las fuerzas del octavo ejército se encuentran ya en los suburbios de Catania. Las tropas norteamericanas durante las operaciones, en su sector, han hecho numerosos prisioneros. La flota británica continúa bombardeando la costa en las proximidades de Catania. También fue bombardeado desde el mar la localidad de Acireale.

A MENOS DE 5 KILOMETROS DE CATANIA SE ENCUENTRA EL EJERCITO BRITANICO  
ARGEL, 19 UP.— En el cuartel general aliado se informó que las fuerzas del octavo ejército británico se encuentran a menos de cinco kilómetros de Catania.

A 20 KMS. DE OREL ESTAN LAS FUERZAS RUSAS  
NUEVA YORK, 19 UP.— La National Broadcasting captó una transmisión de su correspondiente en Moscú, informando que las fuerzas rusas han avanzado hasta un punto situado a veinte kilómetros de Orel desde el suroeste.

A 300 METROS DE LA BASHICA DE LETRAN CAYERON LAS BOMBAS DICEN BERLIN  
LONDRES, 19 UP.— Radio Berlín transmitió un despacho de Roma en que se informó que la incursión aérea de las naciones unidas contra dicha capital duró dos horas y media. Los primeros aparatos aparecieron a las 22 horas y fueron seguidos por olas de otros aviones, que volaban a más de 5000 metros de altura. El locutor de Berlín, dijo, en una parte de su informe, que los aviones atacaron por segunda vez y ello indica que probablemente se encuentra un destacamento de bombarderos de Orel en la zona de Letrán.

DISTURBIOS EN YIENE DE LA PÁG. UNO  
cuchilladas y los garrotazos. Hay varias personas heridas. Su estado es muy grave. Se encuentran en el hospital de Alajuela, donde fueron trasladadas para su atención médica. A las puertas de la muerte se encuentran uno de ellos, de apellido Varela. También hay muchos detenidos, que se encuentran en la cárcel de Alajuela.

INGLATERRA PREVINO POR MEDIO DE VOLANTES AL PUEBLO ITALIANO DE LOS BOMBARDEOS  
LONDRES, 19 UP.— Volantes arrojados sobre Roma dijeron: "aviones aliados van a bombardear los objetivos militares de la ciudad de Roma. Cuando esto suceda, el gobierno fascista tratará de decirnos que hemos querido destruir los antiguos monumentos del arte que son, además del orgullo de Roma, el orgullo del mundo entero. Además, es posible que los mismos alemanes y fascistas arrojen bombas sobre Roma e inclusive sobre el Vaticano, con el fin de hacer creer que han sido los aliados quienes cometían tal cosa y los bombarderos. Nuestros unos blancos serán los objetivos de Italia elegidos para un uso determinado por el ejército alemán. Nuestros pilotos han sido instruidos para que, en toda la medida de lo posible, cumplan esta orden es posible que algunas bombas caigan fuera de los objetivos elegidos, esto sin embargo, no será deliberado. Las incursiones siempre que sea posible, se efectuarán a la luz del día y vosotros mismos podréis apreciar la precisión de nuestros bombardeos."

ROMA DECLARA QUE EL PRIMER BOMBARDEO FUE INTENCIONAL Y CONCENTRADO  
LONDRES, 19 UP.— La radio de Argel informó que la de Roma declaró que la incursión contra la ciudad eterna fue intencional y concentrado y que la primera ola de aviones apareció sobre la población a las once y media se anunciaba la incursión fueron arrojados sobre la ciudad el viernes por la noche.

EL COMUNICADO EMITIDO POR LOS ALIADOS SOBRE EL BOMBARDEO A ROMA, FUE DADO ANTES QUE ESTE TERMINARA, ADELANTANDOSE A VERSIONES DEL EJE.  
LONDRES, 19 UP.— Las indicaciones de que los aliados emitieron aparentemente su comunicado sobre el bombardeo de Roma antes que el ataque hubiese terminado sugiere que lo hicieron para adelantarse a la versión que sobre la acción habrá de dar el eje al mundo. Este bombardeo no ha sido un ataque de represalia. En el mes de abril de 1941 el primer ministro británico Churchill y el C. I. A. Roma sería atacada también. Unos meses más tarde de la aviación enemiga arrojó bombas sobre el Cairo, pero los aliados no efectuaron represalia alguna. Se espera que el bombardeo sobre Roma habrá de resucitar la campaña del generalísimo Franco, jefe del estado español, presumiblemente inspirado por el eje, para que se ponga fin a los bombardeos aliados de las ciudades de Europa. Franco ha estado tratando de hacer ver que la campaña de bombardeo de la aviación enemiga sobre el Vaticano, no fue confiriendo a la población de la ciudad. El Papa deploará los bombardeos de civiles por ambos bandos. El ataque contra Roma será recibido probablemente en el mundo entero con el mismo espíritu adoptado hacia los de Malta, cuyos antiquísimos edificios fueron ametrallados día tras día por los implacables bombarderos del eje.

POLAZZA Y ALMERINA, NUEVAS CIUDADES SICILIANAS EN PODER DE LAS FUERZAS CANADIENSES  
Cuartel general aliado en África, 19 UP.— Se anuncia que las tropas canadienses tomaron Polazza y Almerina produciendo con los estadounidenses, hacia Ema.

CALTANISSETTA 19 UP.— Oficialmente se anuncia que las tropas norteamericanas capturaron Caltanissetta dividiendo el frente enemigo.  
La ciudad de Caltanissetta importante centro de comunicaciones situado en el centro de la isla de Sicilia domina toda la red de caminos y líneas férreas que atraviesan la región. Caltanissetta está situada a 30 kilómetros al norte del lugar extremo a donde había llegado el avance norteamericano, según las últimas noticias que se terían.

QUEDO YA OCUPADA LA TERCERA PARTE DE SICILIA  
ARGEL, 19 UP.— Se anunció oficialmente que las fuerzas aliadas de invasión han ocupado ya un tercio de Sicilia y avanzan en todos los sectores, venciendo la desesperada resistencia de las tropas del eje, acosadas por tierra, aire y mar.

A MENOS DE 5 KILOMETROS DE CATANIA SE ENCUENTRA EL EJERCITO BRITANICO  
ARGEL, 19 UP.— En el cuartel general aliado se informó que las fuerzas del octavo ejército británico se encuentran a menos de cinco kilómetros de Catania.

A 20 KMS. DE OREL ESTAN LAS FUERZAS RUSAS  
NUEVA YORK, 19 UP.— La National Broadcasting captó una transmisión de su correspondiente en Moscú, informando que las fuerzas rusas han avanzado hasta un punto situado a veinte kilómetros de Orel desde el suroeste.

A 300 METROS DE LA BASHICA DE LETRAN CAYERON LAS BOMBAS DICEN BERLIN  
LONDRES, 19 UP.— Radio Berlín transmitió un despacho de Roma en que se informó que la incursión aérea de las naciones unidas contra dicha capital duró dos horas y media. Los primeros aparatos aparecieron a las 22 horas y fueron seguidos por olas de otros aviones, que volaban a más de 5000 metros de altura. El locutor de Berlín, dijo, en una parte de su informe, que los aviones atacaron por segunda vez y ello indica que probablemente se encuentra un destacamento de bombarderos de Orel en la zona de Letrán.

DISTURBIOS EN YIENE DE LA PÁG. UNO  
cuchilladas y los garrotazos. Hay varias personas heridas. Su estado es muy grave. Se encuentran en el hospital de Alajuela, donde fueron trasladadas para su atención médica. A las puertas de la muerte se encuentran uno de ellos, de apellido Varela. También hay muchos detenidos, que se encuentran en la cárcel de Alajuela.

MOZO TRAIGA UN BILLETE!  
Así debe usted exclamar si quiere probar suerte en el gran sorteo del 8 de Agosto próximo.

NUEVO PERMISO...  
VIENE de la Pág. UNO  
que sea solicitado por el señor Guardia Quiros un nuevo permiso o prórroga del actual, mientras recupera más su quebrantada salud.

## Productos Steelcote

LACAS EN TODOS LOS COLORES  
ADELGAZADOR PARA LACAS  
PREMIER A BASE DE PIROXILINA  
ESPECIAL PARA LAS LACAS  
ESMALTES, PINTURAS PREPARADAS, PINTURA BLANCA EN PASTA, PASTA STEELCOTE PARA GOMAS EN LA FERRETERIA SOLEY

Edificio Cartago, Paso de la Vaca  
TELEFONO 2723

[Se armó la zamba con el loro DON JOSE CARIOCA!]  
Walt Disney presenta el jueves en el PALACE, la más ravilla latinoamericana, en colores: "SALUDOS", con Pató Donald, el gauchito Dippy y Mr. Monplatinó Pedro. Una maravilla de Disney que no va en domingo por su metraje!

Próximo sábado, PALACE!  
"EL HALCON HACE PRESA", por el elegante George Sanders, "El Santo".  
Próximo Domingo PALACE!  
Eleanor Powell, Re Skelton en "LOS A BORDO". Una orgía de música, bailes y canciones, en medio de una intriga apasionante y romántica!

Hoy, LUNES 19 de JULIO  
PALACE  
A las 3, 7 y 8.45  
Robert Young y Jeanette Mac Donald, en: INTRIGA EN EL CAIRO

VARIEDADE  
A las 3, 7 y 8.45  
Programa de Leon Errol en "BODAS POR CEBOLLA", "PONDERENCIA" y "ATRAQUE NOCTURNO"

MODERNO  
A las 3, 7 y 8.45  
LARRY HALL en "UNA NOCHE EN colores por Maria Mon"

IDEAL  
A las 7 y 8.45  
Gene Autry, en: MELODIAS Y BALAS

LIBANO  
A las 7 y 8.45  
PEPITA DE VACACION por la familia de Pepit

KEITH  
A las 7 y 30  
CADETES AEREOS